



Horst Sakreida
Ressort Breitensport

Tennis bei Freunden



HOBBYRUNDE

Bericht Ressort Breitensport zum 31.12.2024

1999, kurz vor der Jahrhundertwende, startete erstmalig der Mannschaftswettbewerb der Hobbyrunde im TBF.

Das **Konzept der Hobbyrunde** ist die Vereinbarung von Wettkampf und Geselligkeit. Sie findet außerhalb der Medenspiele statt und richtet sich an Tennisspielerinnen und Tennisspieler ab 18 Jahren, ohne LK oder eine LK nicht besser als 20. Es gibt 4-er oder 6-er Damen-, Herren- und Mixed Mannschaften, die Doppel spielen. Es werden 2 Gewinnkurzsätze gespielt; 6 gewonnene Spiele bedeuten Satzgewinn. Der 3. Satz wird im Tie-Break ausgetragen; 10 gewonnene Punkte bedeuten Satz- und Matchgewinn.

Der „4. Satz“ ist ein gemütliches Zusammensein bei Essen, Trinken und Klönen.

Leider hat sich der Zuspruch, an den Tennisspielen der Hobbyrunde teilzunehmen, erheblich reduziert.

Wie viele Vereine und Teams an der Hobbyrunde teilnahmen zeigen folgende Zahlen:

In 1999	11 Teams, 9 Vereine	In 2004	43 Teams, 25 Vereine
In 2010	40 Teams, 24 Vereine	In 2015	33 Teams, 19 Vereine
In 2019	29 Teams, 19 Vereine	Durch CORONA wurden in den Jahren 2020/21 die Tennisspiele abgesagt	
In 2024	14 Teams, 9 Vereine		

Natürlich bemühen wir uns vom Team die Hobbyrunde wieder zu revitalisieren. Dafür benötigen wir aber auch den Zuspruch von den im TBF beteiligten Tennisvereinen. Die Hobbyrunde wird leider teilweise immer noch stigmatisiert als Ereignis für ungeübte Tennisspielerinnen und Tennisspieler. Natürlich bieten wir allen eine Plattform sich im Wettkampf mit anderen Tennisspielerinnen und Tennisspieler zu messen, aber ohne dem Leistungsdruck gewinnen zu müssen und somit ohne Nervenflattern Spaß am Tennisspielen zu erleben. Die Leistungsbreite in der Tennis Hobbyrunde ist gestreut zwischen denjenigen, die das Tennisspielen vor Kurzem erlernt haben und denjenigen die bereits in vielen Medenspielen sich bewiesen haben.

Wie ist das Tennisjahr der Hobbyrunde im Jahr 2024 abgelaufen:

1. Das Hallenturnier, welches immer im März eines Jahres ausgetragen wird, musste ausfallen, da keine geeigneten Tennishallenplätze zur Verfügung standen.
2. Das outdoor Mixed Eröffnungsturnier, für das 44 Anmeldungen eingegangen sind,

begann sehr vielversprechend auf der uns kostenlos zur Verfügung gestellten Tennisanlage beim TC Bergen-Enkheim, jedoch endete es durch ein heftiges Gewitter bereits nach der ersten gespielten Runde. Durch den anhaltenden Regen mussten wir das Turnier abbrechen. Trotzdem sind fast alle Tennisspielerinnen und Tennisspieler noch dageblieben und konnten den verregneten Tag bei einem gemütlichen Beisammensein ausklingen lassen.

3. Die Hobbyrunden Meisterschaftsrunde wurde in den Sommerferien in Hessen mit 14 Teams aus 9 im TBF registrierten Tennisvereinen gespielt. Es wurden mit 5 Damen, 5 Herren und 4 Mixed Teams die Meisterschaftsrunden in Doppelpaarungen gespielt.

Das Hobbyrunden Team wünscht ein frohes Weihnachtsfest und ein erfolgreiches und gesundes Jahr 2025.

Horst Sakreida
Ressort Breitensport